



美山小学校だより

Web サイトではカラー版を
ご覧になれます。



令和 6年 3月21日

『次年度のチャレンジ』

次年度は、まず2つのことにチャレンジしたいと考えています。

一つは、高学年(5, 6年生)にチーム担任制を導入します。

“教科担任制”は、中学校や高校で馴染みがあるかと思いますが、“チーム担任制”は、ご存じない方が多いかと思
います。全国的には、中学校で一つの学年(複数学級)をチームで担任する形や、兵庫県のある市では異学年でのチーム
担任制が導入されていると聞いています。

チーム担任制とは、複数の教員で複数の学級の担任をする、という仕組みです。本校では、5, 6年生を3名で担任し
ます。具体的には、右下の図(※1)のように1週間ごとに担任が交代していきます。このように複数の教員が2つのクラ
スを担任することで、多角的な視点で子どもたちを見ることが出来ます。また、教科の指導においては、次の図(※2)の
ようになります。

こうすることによって、教員も得意な教科を中心に指導することが出
来るようになり、専門性が高まりますので、子どもたちはより充実した授
業を受けることが出来ます。

また、授業に空き時間が出来ることによって、その時間に採点や授業準
備ができ、子どもたちを受け止める心の余裕につながります。

中学校ではかねてより教科担任制となっていますので、中学校への円
滑な接続も考え、次年度は高学年に導入したいと思えます。導入したこと
によるメリットやデメリットについて、子どもたちや保護者のみなさま
からの声を聞きながら、次々年度以降についてどのように進めていくか
検討していきます。

もう一つは、目指す学校の実現に向けて、教職員と運営協議会委員とのワークショップ形式の対話に加えて、高学年
の子どもたちと教職員とのワークショップを予定しています。今年度は、6年生(卒業生)に「どんな学校にしたいか？」
をテーマに意見を聞かせてもらいましたが、令和6年度はそれをさらに発展させ、全教職員と子どもたちでワークショ
ップをすることを通して、目指す学校像を共有し、その実現に向けて一緒になって進めていきたいと考えています。

私たち教職員としても初めての試みとなります。引き続き、保護者や地域の方々のご意見もいただきながら、未来を
担う子どもたちがしっかりと力を付けていけるよう進めていきたいと考えています。

最後になりましたが、今年度一年間、あたたかく見守っていただき感謝申し上げます。ありがとうございました。

校長 榊 貢



◆6年生を送る会がありました◆

2月29日(木)6年生を送る会を開催しました。「1年間の感謝を伝え、
思い出に残る楽しい送る会にしよう」をスローガンに、5年生の実行委員
会を中心として、1年生から5年生の各学年で6年生に渡すプレゼントを準備
しました。そして、各学年の発表では、6年生に卒業のお祝いの気持ちと中
学校生活へのエールを送るために呼びかけや歌遊び、懐かしの写真を交えた
クイズなど、6年生の思い出に残るようと工夫をこらしていました。

くす玉セレモニーでは、6年生がロープを引くとパッカーンと無事くす玉
が割れ、中学校に向けての応援メッセージがするすると現れると歓声があが
りました。卒業までひと月を切った6年生にとっては、初めての「送られる
会」でしたが、嬉しい気持ちとさみしい気持ちの両面で思い出に残る会とな
りました。

前日の会場準備や当日の後片付けには4年生もその作業に加わり、次年度
の高学年ペアとして、さっそく力を発揮してくれていました。



◆学校評価について◆

今年度の教育活動を総括し、次年度以降の学校教育に生かしていくため、児童・保護者・地域の方からアンケートや意見をいただいたことをもとに、学校として自己評価を行い、学校運営協議会や第三者からの評価を経て、今年度の学校評価として取りまとめました。

今年度「まずはやってみる」を合い言葉に、いろいろな取り組みを進めて参りましたが、一定の効果は得られたものと考えております。しかし、ご指摘の中には、教員個々の取り組みや対応などにばらつきが見られたことや、課題やトラブル、またその対処法についての情報共有が不十分であったこと、学校の方針を周知することができていなかったことなど、多くの課題をいただきました。来年度は、コロナ禍も落ち着いて参りましたので、PTA 総会などの機会を活用しながら、学校の経営方針をお伝えする場を設けるとともに、保護者や地域のみなさんとの対話の場を増やし、同じ方向を目指した子育てができるよう努めていきたいと考えています。ご協力よろしくお願いいたします。

詳細につきましては、下記 URL より本校ホームページに掲載しておりますので、ご覧ください。(保護者の皆様には tetoru 配信いたします。)

URL:

<https://www.kyoto-be.ne.jp/miyama-es/cms/?p=182>



◆PTA あいさつ運動お世話になりました◆

3月4日(月)本年度ラストのPTA あいさつ運動を行いました。今年度は、登校してくる子どもたちが顔を上げて少しでも笑顔になってくれればというコンセプトで、あいさつ推し活グッズや楽曲も準備してのあいさつ運動を工夫していただきました。最終日は校門が三角旗やモールで飾り付けられ、今年度の運動会で5・6年生が躍った「ダンシングヒーロー」の曲に合わせて踊りながら、登校してくる子どもたちを迎えました。子どもたちの反応は様々ですが、まずは大人が楽しみながら、この取り組みを進めていただいたことに大きな意味があったと感じています。ありがとうございました。



◆令和6年度の主な行事予定◆

- 4月 8日(月) 始業式
- 4月 9日(火) 入学式
- 4月26日(金) 授業参観・PTA総会
- 5月 2日(木) 1年生歓迎なかよし遠足
- 5月16日(木)～17日(金) 6年生修学旅行
- 5月23日(木)～24日(金) 5年生ホームステイ
- 6月28日(金)～30日(日) 5年生シーワールド
※代休日 6月27日(木)・7月1日(月)
- 7月19日(金) 1学期終業式
- 8月29日(木) 2学期始業式
- 10月10日(木)～11日(金) 4年生グリーンワールド
- 10月19日(土) 運動会 ※代休日 21日(月)
- 11月23日(土) 学習発表会 ※代休日 25日(月)
- 12月24日(火) 2学期終業式
- 1月 7日(火) 3学期始業式
- 3月21日(金) 卒業証書授与式
- 3月24日(月) 修了式

◆薬物乱用防止教室◆

3月4日(月)6年生の保健の学習の一環で、「薬物乱用防止教室」を実施しました。南丹保健所、南丹警察、地域の指導員の方々にゲストティーチャーとして来ていただき、薬物の身体への危険さや依存症に陥った際の影響などの薬物の恐ろしさについて教えていただきました。近年、薬物による違法行為の低年齢化の傾向があり、違法薬物使用にそれと気付かないうちに誘われるケースもあるということです。指導員や警察の方からは、違法薬物使用に誘われたときに、どのように断ればよいのかをロールプレイでシミュレーションするなど、子どもたちが身近な問題として考えていけるように工夫していただきました。学んだことをしっかり生かして自分の体と心を大切にしていってほしいと思います。



◆オペラ観劇で感激!!◆

3月12日(火)6年生がロームシアター京都にオペラ鑑賞に行きました。先日訃報が伝えられていた世界的指揮者小澤征爾さん主宰の「小澤征爾音楽塾オペラ・プロジェクトXX」の一環で、京都府下で希望の小学6年生が無料招待されたものです。演目は「コジ・ファン・トゥッテ」で、生のオーケストラ演奏を目の前に良質な芸術を間近に味わうことができました。演者の表情やオーケストラ演奏の息遣いなどが感じられる生の舞台を見ることができて「楽しかった」「迫力があった」と、6年生のこどもたちが感想を聞かせてくれていました。

令和6年4月の行事予定

4月	3日(水)	離任式
	8日(月)	令和6年度始業式 短縮3(11:25下校)
	9日(火)	入学式
	10日(水)	短縮3 通学班会(11:25下校)
	11日(木)	短縮3(11:25下校)
	12日(金)	給食開始(通常校時) 4計測
	15日(月)	家庭訪問(知井・平屋) 短縮4校時
	16日(火)	家庭訪問(知井・平屋) 短縮4校時
	18日(木)	全国学力・学習状況調査(6年) 家庭訪問(知井・宮島・鶴ヶ岡) 短縮4校時
	19日(金)	家庭訪問(宮島・鶴ヶ岡・大野) 短縮4校時
	22日(月)	家庭訪問(宮島・鶴ヶ岡・大野) 短縮4校時
	23日(火)	児童委員会
	26日(金)	授業参観・部会PM PTA総会 6年修学旅行説明会
5月	2日(木)	1年生歓迎遠足(弁当)

行事予定につきましては、今後、諸々の都合により予定を変更をする場合がありますので、ご了承くださいませようよろしくお願いいたします。